

91% QUIERE OTROS SEIS AÑOS

Senadores morenistas se aferran a su escaño

DE LOS 58 LEGISLADORES QUE INTEGRAN la bancada de Morena en la Cámara alta, 53 levantaron la mano para reelegirse; los otros cinco buscarán ser gobernadores**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA**

leticia.robles@gimm.com.mx

El 91.3% de los senadores de Morena se inscribieron para que el partido los considere en la lista de reelección consecutiva como senadores, pues, de los 58 senadores que integran la bancada, 53 levantaron la mano para que este miércoles el presidente nacional del partido, Mario Delgado, conozca de sus intenciones de mantenerse en el Senado por otros seis años.

De acuerdo con la información obtenida por **Excélsior**, sólo los cinco senadores de Morena que buscan ser gobernadores, Eduardo Ramírez en Chiapas; Antares Vázquez, en Guanajuato; Alejandro Armenta, en Puebla; Mónica Fernández Balboa, en Tabasco, y Verónica Camino, en Yucatán, no se inscribieron; el resto sí lo hizo.

Incluso la senadora Martha Lucía Micher Camarena, quien la semana pasada anunció que se iba de Morena, pero a final de cuentas se quedó en el partido, confirmó que también se anotó para ser considerada por el instituto político.

Si los 53 senadores logran el aval de Morena para

reelegirse, el universo de futuros candidatos al Senado se reduce, sobre todo en los estados donde el dominio morenista es innegable.

En Baja California Sur, Campeche, Coahuila, Chihuahua, Ciudad de México, Guerrero, Hidalgo, Estado de México, Michoacán, Oaxaca, Sinaloa, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas, los dos senadores de mayoría relativa son morenistas; es decir, los actuales senadores por esas entidades ganaron la elección en 2018 y ahora quieren repetir.

En Campeche los tres senadores por elección eran de Morena, porque Rocío Abreu, quien ganó en 2018 en una alianza del PRI con Nueva Alianza, se convirtió en morenista, pero hace unos días Cecilia Sánchez renunció a Morena, por lo que ahora tiene dos senadores por ese estado.

Durango y Morelos tienen una de mayoría y uno de primera minoría; Morelos, Aguascalientes, Guanajuato, Jalisco, Querétaro y San Luis Potosí tienen un morenista de primera minoría; Nayarit, uno de mayoría; Puebla, uno de mayoría; Quintana Roo y Sonora, una de mayoría y en Yucatán, una de mayoría

y otro de primera minoría; la de primera mayoría ganó en 2018 como priista aliada con el Verde, pero después se hizo morenista y el de primera minoría era originalmente panista.

Así, en las 32 entidades del país, Morena tiene senadores que ganaron elecciones y que hoy están anotados para continuar en su escaño por otros seis años.

Además, tiene 10 de Lista Nacional; es decir, plurinominales: Claudia Balderas, Gabriel García, Napoleón Gómez Urrutia, Ifigenia Martínez, Casimiro Méndez, Ricardo Monreal, que está de licencia; Nancy Sánchez, que en realidad era pluri del PRI, pero se pasó a Morena; Olga Sánchez Cordero, Héctor Vasconcelos y Antares Vázquez, que no se inscribió para la reelección.



Esta es la primera vez que los senadores de la República tendrán el derecho de una reelección consecutiva y la Convocatoria de Morena dice que los candidatos a senadores en 2024 surgirán por tómbola y obliga a los participantes a aceptar los resultados y a no acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para quejarse de ser excluidos.



Foto: Elizabeth Velázquez

Las gubernaturas que buscan los morenistas son: Chiapas, Guanajuato, Puebla, Tabasco y Yucatán.

